

# Remplazará EU a Argentina

★ En la Venta de Trigo a la URSS

★ Proporcionará Mejores Condiciones

Por LUIS MARIA CASTELLANOS

BUENOS AIRES, 10 de junio. (AFP)—Argentina, que en 1980 colocó 60 por ciento de sus exportaciones de cereales en la Unión Soviética, corre serio riesgo para sus ventas futuras a ese país a partir del levantamiento del embargo cerealero impuesto por Estados Unidos a la URSS, dijeron aquí fuentes oficiales.

El titular de la Junta de Granos, Luis Perazzo, admitió la posibilidad de que Estados Unidos desplace a Argentina en la venta de cereales a la Unión Soviética, al ofrecer para sus ventas una financiación que este país no está en condiciones de afrontar.

Ayer, tras 16 meses de embargo cerealero aplicado

para sancionar a los soviéticos por su invasión a Afganistán en diciembre de 1979, Estados Unidos anunció la suscripción de un contrato para vender a Moscú un total de seis millones de toneladas de cereales.

La medida —dijeron exportadores— puede afectar en un futuro no lejano a Argentina, país que no se adhirió al boicot cerealero y que concretó importaciones de granos a la URSS en el último año.

Sobre un total de algo más de 12 millones de toneladas de granos exportadas por Argentina en 1980, sesenta por ciento (7.577.800 toneladas) correspondieron a envíos concretados a la Unión Soviética.

Las ventas correspondieron prioritariamente a trigo (2.311.900 toneladas) y a maíz (2.964.000 toneladas).

También el sorgo argentino tuvo en 1980 a la Unión Soviética como su mercado principal, ya que de un total de ventas de 1.515.000 toneladas, fueron colocadas allí 1.478.000.

Los funcionarios argentinos del área exportadora comenzaron a mostrar su inquietud respecto del mantenimiento del mercado soviético desde que la administración republicana de Ronald Reagan anunció que levantaría el embargo dictado por el Presidente demócrata James Carter en enero de 1980.

Con el anuncio del nuevo contrato suscrito entre Estados Unidos y la Unión Soviética, y al conocerse los

Sigue de la página cuatro

las preferencias de los compradores soviéticos.

Una pérdida siquiera parcial del mercado soviético, dijeron fuentes vinculadas a la exportación, podría significar un problema para Argentina, que se ve perjudicada también por la política de subsidio a sus exportaciones aplicada por la Comunidad Económica Europea.

Actualmente en Buenos Aires se gestiona la creación de un frente común con la posible inclusión de Brasil para enfrentar la política de la CEE.

## VISITA LA URSS EL MINISTRO DE COMERCIO

BUENOS AIRES, 10 de junio. (Latin-Reuters)—Argentina y Unión Soviética dieron hoy un nuevo paso en el fortalecimiento de sus relaciones, al iniciarse la visita oficial a Moscú del ministro argentino de Comercio, Carlos García Martínez.

García Martínez encabeza una delegación de funcionarios argentinos a una reunión de la comisión mixta argentino-soviética establecida el año pasado para discutir cuestiones de comercio bilateral entre ambos Estados.

Desde la implantación del embargo cerealero estadounidense a la Unión Soviética en enero de 1980, Buenos Aires y Moscú han establecido vínculos comerciales de creciente importancia.

La URSS es el mayor comprador de productos agrícolas argentinos, en la medida en que el país sudamericano arrebató a Estados Unidos el papel de principal proveedor de granos a los soviéticos.

Las ventas de granos y oleaginosas a Moscú se cuadruplicaron en 1980, hasta superar los 7.5 millones de toneladas. Los envíos de

carne se incrementaron también, alcanzando el año pasado 87.762 toneladas, contra 32.677 en 1979.

Aunque Argentina se considera como parte del mundo occidental y firme partidario del capitalismo, ha mantenido también relaciones no comerciales con Moscú.

## SEGUIRA SIENDO SU PRINCIPAL PROVEEDOR

Cuando la primera misión militar soviética visitó Argentina en agosto de 1979, el general Roberto Viola, entonces miembro de la junta de comandantes en jefe y actual Presidente, dijo que pese a las diferencias filosóficas y de otra índole, la autoridad de ambos ejércitos había "sido forjada en el duro crisol de la estricta disciplina militar".

El gobierno argentino es además un ardiente defensor del libre comercio y condena el uso de las sanciones económicas como un instrumento político.

A pesar de que el Presidente estadounidense Ronald Reagan levantó el embargo, la Unión Soviética ha continuado adquiriendo volúmenes masivos de productos agrícolas argentinos, en lo que fuentes de comercio cerealero consideran como una medida dirigida a reducir la dependencia de Estados Unidos como proveedor.

Durante una visita a Buenos Aires en mayo, el viceministro soviético para Comercio Exterior, Boris Gordeev dijo que Rusia continuará considerando a Argentina como su principal proveedor de granos.

Sin embargo, los intentos de Argentina por formalizar la posición soviética anulando un acuerdo quinquenal firmado el año pasado sobre el abastecimiento de granos y oleaginosas, no tu-

vieron éxito durante la visita de Gordeev.

Al señalar el enorme desequilibrio comercial —en 1980 las exportaciones argentinas alcanzaron 1.800 millones de dólares y las importaciones sólo 50 millones— Gordeev dijo que las ventas sobre los niveles mínimos fijados por el acuerdo quinquenal, dependerían en buena parte de las compras que Argentina hiciera de productos soviéticos.

Agregó que Argentina debería dar prioridad a la URSS como principal proveedor de bienes, en consideración a la creciente importancia de Moscú como su comprador.

Pero fuentes del Ministerio de Comercio argentino dijeron que era difícil que se lograra hacer un real impacto en el desequilibrio de la balanza comercial bilateral. Las compras soviéticas este año probablemente llegarán a alrededor de 13 millones de toneladas de granos y las ventas de carne se acercarán a las 100.000 toneladas.

Fuentes argentinas en Moscú dijeron que podría decidirse una limitación de futuras importaciones de granos a los mínimos establecidos por el acuerdo 1980-1984, si Argentina no incrementa sus compras de bienes soviéticos.

La reunión de esta semana de la comisión mixta discutirá las posibles compras por parte argentina de maquinaria pesada, turbinas y asistencia técnica, y es probable que el Estado argentino sea el principal comprador, dijeron fuentes del Ministerio de Comercio.

Por su parte, Argentina presentará información sobre disponibilidad de granos, oleaginosas y carne vacuna y las perspectivas de exportación y transporte.

## DISMINUIRA IMPORTACIONES DE PETRÓLEO

BUENOS AIRES, 10 de junio. (E.F.E.)—Argentina disminuirá las importaciones de petróleo si se concretan las expectativas de producción en la cuenca marítima austral, señaló un informe oficial.

La empresa estatal Yacimientos Petrolíferos Fiscales (YPF) indicó que durante los cinco primeros meses de 1981 importó 404.200 TEP (Toneladas Equivalentes de Petróleo) y combustibles terminados, inferior en 51 por ciento a las compras realizadas en igual período del año anterior.

Las exportaciones de productos de YPF durante el mismo lapso alcanzaron 820.000 TEP, con un incremento de 62 por ciento respecto de las realizadas entre enero y mayo de 1980.

Como consecuencia de ello, YPF logró en estos meses un balance positivo de divisas de 77.3 millones de dólares mientras que a nivel general se importa todavía petróleo equivalente a 6.5 por ciento de la demanda total, es decir, 4.500 metros cúbicos por día.